



令和5年度  
岩国西中学校  
第262号  
令和5年10月20日(金)  
TEL0827-47-2009

## 夢や目標をもつことは必要か?

校長

「風光る9月号」で、9月6日(水)に実施した熟議のことについてお伝えしました。二つのテーマについて熟議を行い、そのうちの一つが「夢や目標をもつことは必要か?」でした。全校生徒が参加した熟議でしたので、地域の方を交えたキャリア教育の意味もありました。地域の方や生徒たちから、様々な貴重な意見が出され、とても充実した熟議となったのが、昨日のことのように思い出されます。

さて、私自身は「夢や目標をもつことは必要か?」について、どう考えているかを述べさせていただきます。結論を言ってしまえば、必要だと考えます。私の人生においても、夢や目標をもつことは、教員人生を大きく左右することになりました。正直、私が教員生活をスタートさせた頃は、漠然とした「夢や希望」をもっているだけでした。「よい教師になりたい」「生徒から信頼されたい」といった程度で、それに向けてどうすればよいかなどの具体的な考えは残念ながらもっていませんでした。当然、新採1年目で挫折を味わいました。なんとか教員を続けてはいたものの、日々無我夢中で仕事をこなすだけでした。

教員生活10年を迎えた頃、私は2度目の挫折を味わい、教員を辞めようかとさえ思いました。私はさすがに深く考えました。なぜ「よい教師になれないのか」「なぜ生徒から信頼されないのか」。他の先生方の授業を見に行ったり、書店に並んでいる教育書を読んだり、インターネットで授業案を検索したりしました。その中で、私の欠点をズバリと指摘する本と巡り会いました。それからは、関連する本を買いあさり、実際に学級や授業で試す日々が続きました。すると、つい先月までの状況が、うそのように改善されてきました。目の前の子どもたちの反応が、みるみる変わっていったのです。分かったのは、私自身に問題があるのではなく、私がとっていた方法に問題があったということです。正しい方法をとれば、私でもよい実践ができるということです。それが実感されてからは、今度は「志」をもつようになりました。「授業で子どもたちを一人残らず幸せにする」というものです。新採の頃のような漠然とした「夢」ではなく、明確な使命感を伴った「志」です。勉強して仕入れた情報を実践にかけ、なぜうまくいったのか、なぜうまくいかなかったのかを、その都度検証しました。時間をかけ、お金をかけ、勉強しては実践・検証するという作業を繰り返し行いました。その結果、本当に充実した教員人生を送ることができるようになりました。そうなれたのは、夢という漠然としたものよりも、「志」という具体的な作業を伴った思いをもつことができたからだと考えています。

「夢や目標をもつことは必要か?」という問い合わせに対しては、簡単に言ってしまうと「必要だけれども、もつなら具体的な行動を伴ったものがよい」というのが、私の答えです。私にとっては「志」です。そう考へると、私は30歳ぐらいまで、本当の意味での夢や目標をもてていなかつことになります。あのとき挫折を味わうこととなつたら、もしかしたら「志」をもてない今まで、日々漠然と過ごしていたかもしれません。今となっては、あの苦しかった日々に感謝です。

では、私の「授業で子どもたちを一人残らず幸せにする」という志は達成できたのか、と問われれば、「まだ途中です」と答えるしかありません。「一人残らず」の意味するものが大きく重いと分かっているからこそ、達成できたとは到底言えません。でも、それに向かって具体的な行動を積み重ねていくことで、少しでも近づけると考えています。1mmでも近づくことに価値があるのです。

## お知らせ…来年度(令和6年度)から岩国市内共通の制服(紺色のブレザー)となります…

岩国西中学校では、現在の制服も継続して着用可能です。移行期間は設けておりませんので、来年度以降も、上級生等から譲り受けた制服も着用可能です。11月には河内小・杭名小の保護者対象に説明をいたします。

## 11月の行事予定

1日(水) 専門委員会	15日(水) 安全点検 3校合同研修会
2日(木) 朝礼 放課後学習	16日(木) 学校保健安全委員会
3日(金) 文化の日	17日(金) 放課後学習会 岩国市P連教育講話会
7日(火) 3年乳幼児ふれあい体験学習	18日(土) 参観日(人権講演会・親子地域ふれあい交流会)
8日(水) ICT 支援員来校	19日(日) 南河内ふれあいフェスティバル(ボランティア募集)
9日(木) 岩国市・和木町合唱祭 中文連作品展	20日(月) 振替週休日(11/18分)
10日(金) 3年学力診断テスト 放課後学習会	21日(火) 期末テスト発表
13日(月) おんがくこうじょう演奏会(13:20~)	23日(木) 勤労感謝の日
13日(月)~18日(土) 学校公開週間	28日(火)~30日(木) 期末テスト
14日(火) あいさつ運動 進路説明会 SC来校	30日(木) 災害対応避難訓練 専門委員会

## おめでとう

岩国地区(第7地区) 英語部唱・弁論大会 暗唱の部 第2位 1年
岩国市・和木町 読書感想文コンクール 優良 1年
入選 2年
入選 3年

## 地域の皆様へ西中で「おんがくこうじょう」さんが演奏してくださいます!

3人組の「おんがくこうじょう」さんによる45分の楽しい音楽ステージです。皆様のお越しをお待ちしています。11月13日(月)西中体育館にて13:20開演(開場13:00)です。体育館に直接お越しください。

## 地域の皆様へ西中生と一緒にグランドゴルフをしていただけませんか?

11月18日(土)に「親子地域ふれあい交流会」を実施します。地域の皆様と一緒にグランドゴルフで交流したいと思っています。ご協力いただける方は、岩国西中学校 教頭までお電話ください。

★ 14:20~ 体育館にて開会行事→グラウンドに移動して競技開始

① 14:30~15:10 交流1回目 ② 15:20~16:00 交流2回目

※ 交流1回目と交流2回目では、生徒・保護者のメンバーに入れ替わります。

※ 地域の皆様は、1回目も2回目も参加していただけます。

※ 雨天時は校舎内で昔の遊び(けん玉、コマ、お手玉など)を実施予定です。



令和5年度 岩国市  
花いっぱいコンクール  
優良賞 受賞

花の苗植えや除草作業など、ご協力いただきありがとうございました。

## 第5回3校合同大運動会 スローガンは「協力&全力～西名つ河の絆～」

9月24日(日)に、3校合同大運動会が開催されました。観客の皆様からたくさんのご声援をいただきながら、児童・生徒は力を合わせて全力で競技や表現をすることができました。白隊が総合優勝と応援優勝を勝ち取りました。地域の皆様、保護者の皆様、運動会に向けての環境整備活動を始め、PTA競技へのご参加や応援、テントや道具の片付けなど、運営面において多くのご協力をいただき、誠にありがとうございました。



9/17 南河内敬老会

9/18 北河内敬老会

生徒がそれぞれ3名ずつ参加し、司会進行などのお手伝いをさせていただきました。

9/27(水)性教育講演会

今年度も山口県助産師会会长の会を実施しました。

1年「思春期の体」 2年「思春期の体と心」 3年「助産師からのメッセージ」



「性教育講演会」で学んだこと  
～生徒のふりかえりより一部を抜粋～



●私がこの時間で心に残ったこと、大切に思ったことは、命の大切さです。お母さんが大事に産んでくれたことやみんなが生まれてくるのを応援してくれたことが、とっても分かりました。だから、日々色々な人に感謝したいなと思いました。(1年)

●デートDVを初めて知りました。A君とB子ちゃんの間には暴力とかはなかったけど、A君の束縛とかでもデートDVになるんだと分かりました。●もし友達から相談された時は寄り添ったり優しく声をかけたりしたらよいと分かりました。(2年)

●恋人ができるたらちゃんと「YES/NO」を言うことが大切だと聞いて、自分は相手に気をつかってしまいそうなので気をつけたいと思いました。●性感染症について聞いたことはありましたか、どんなものかは知らなかったので勉強になりました。(3年)

10/3(火)4(水)2年生職場体験学習

2年生4人が各事業所にお世話になり、2日間に渡って貴重な体験をさせていただきました。

10/6(金)生徒集会(総務委員会)

班で協力して楽しく頭脳クイズに取り組んだ後、総務委員による家庭学習に関するアンケート結果の発表が行われました。



美容院



動物病院



保育園



こども園

### KIZUNA 敵より憎嫌へメッセージ②

今年の「親子地域小れい交流会」ではグランドゴルフをすることになりました。私は以前、家族や友達とグランドゴルフをしていても楽しかったことが素敵だと思い出しています。ぜひ、皆様とも思い出をつくりたいです。たくさんのお越しをお待ちしています。

